
16 ª LEGISLATURA

1ª SESSÃO LEGISLATIVA

ATA DA 36ª SESSÃO ORDINÁRIA

REALIZADA EM 25 DE OUTUBRO DE 2021

Às dezenove horas e trinta e quatro minutos do dia vinte cinco de outubro do ano de dois mil e
vinte um, iniciou-se a Trigésima Sexta Sessão Ordinária, da Primeira Sessão Legislativa, da
Décima Sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Imbituba, conduzida pelo
Presidente  Vereador  Humberto  Carlos  dos  Santos,  que  verificou  o  quórum  regimental,
registrando  as  presenças  dos  seguintes  Vereadores:  Arrison  Richelly  Berkenbrock,  Deivid
Rafael Aquino, Eduardo Faustina da Rosa, Humberto Carlos dos Santos, Matheus Paladini
Pereira; Michell Nunes, Rafael Mello da Silva, Renato Carlos de Figueiredo, Roel Antônio
Ruiz,  Valdir  Rodrigues,  Vanderlei  de  Carvalho  e  Walfredo  Amorim  e  com  a  ausência
justificada do Vereador Bruno Pacheco da Costa. Após a verificação do quórum regimental, e
sob a proteção de Deus, o Presidente declarou Aberta a Trigésima Sexta Sessão Ordinária e
solicitou ao Primeiro Secretário, Vereador Michell Nunes, a leitura da Ata da Trigésima Quinta
Sessão Ordinária, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura realizada no
dia dezoito de outubro do ano de dois mil e vinte um. Pela ordem, o Vereador Renato Carlos
de Figueiredo requereu a dispensa da leitura da Ata. Em discussão, não houve oradores e, em
votação,  o  requerimento  verbal  formulado pelo Vereador  Renato Carlos  de  Figueiredo foi
aprovado. Na sequência, o Presidente colocou em votação a Ata da Trigésima Quinta Sessão
Ordinária  da  Primeira  Sessão  Legislativa,  da  Décima  Sexta  Legislatura,  sendo  a  mesma
aprovada  com  a  retificação  solicitada  pelo  Vereador  Vanderlei  de  Carvalho.  Dando
continuidade à Sessão, o Presidente solicitou ao Secretário a leitura das matérias do Grande
Expediente, sendo estes: Expedientes do Executivo Municipal: Mensagem nº 0110/2021 do
Executivo Municipal que encaminha  o Projeto de Lei Complementar ao Substitutivo ao
Projeto  de  Lei  Complementar  nº  0507/2021;  Mensagem  nº  0111/2021  do  Executivo
Municipal  que  encaminha  o  Projeto  de  Lei  nº  5.389/2021;  Resposta  da  PMI  sobre  à
Indicação nº 0478/2021 de autoria do Vereador Vanderlei de Carvalho; Resposta da PMI
sobre à Requerimento nº 017/2021 de autoria do Vereador Matheus Paladini Pereira;
Ofício nº 0839/2021 da PMI e Requerimento para uso da Tribuna do Prefeito Municipal
de Imbituba. Expedientes do Legislativo Municipal: Projeto de Resolução nº 005/2021 de
autoria da Mesa Diretora;  Projeto de Lei  Complementar nº  0511/2021 de autoria do
Vereador  Arrison  Richelly  Berkenbrock;  Moção  de  Congratulação  nº  012/2021  de
autoria dos Vereadores Arrison Richelly Berkenbrock, Deivid Fafael Aquino, Eduardo
Faustina da Rosa, Rafael Mello da Silva e Valdir Rodrigues; Requerimento nº 060/2021
de autoria do Vereador Eduardo Faustina da Rosa; Indicação nº 0486/2021 de autoria do
Vereador de autoria do Vereador Eduardo Faustina da Rosa; Indicação nº 0487/2021 de

Visto do Presidente Visto do Secretário Fls.:
146

Responsável



autoria  do  Vereador  Bruno  Pacheco  da  Costa;  Indicação  nº  0488/2021,  0502/2021
0503/2021  e  0504/2021  de  autoria  do Vereador de  autoria  do Vereador Vanderlei  de
Carvalho;  Indicações  nº  0489/2021  e  0490/2021,  0494/2021,  0495/2021,  0496/2021,
0497/2021, 0498/2021, 0499/2021 e 0501/2021 de autoria do Vereador Valdir Rodrigues;
Indicações nº 0491/2021, 0492/2021 e 0493/2021 de autoria do Vereador Arrison Richelly
Berkenbrock; Indicação nº 0500/2021 de autoria do Vereador de autoria do Vereador
Humberto Carlos dos Santos; Ofício do Vereador Vanderlei de Carvalho; Ofício sobre o
conteúdo do Projeto  de Lei  Complementar nº  0509/2021 de autoria de Carlos  Cesar
Spirille; Expedientes Diversos: Ofício sobre o conteúdo do Projeto de Lei Complementar
nº  0509/2021  de  autoria  de  Carlos  Cesar  Spirille;  Ofícios  da  CEF e  Denúncia  do
engenheiro  José  Pedro  Francisconi  Júnior.  Dando  continuidade  à  Sessão,  o  Presidente
concedeu a palavra ao engenheiro José Pedro Francisconi Júnior, para o mesmo falar sobre
o tema: “Saneamento Básico em Imbituba”. Com a palavra, o engenheiro cumprimentou a
todos os presentes, bem assim, de plano, solicitou um minuto de silêncio em homenagem ao
falecimento  do  Senhor  Galileu  Olegário  Filho,  que  certamente,  se  estivesse  vivo,  estaria
também engajado na luta pelo saneamento básico de Imbituba. Prosseguindo, o engenheiro
informou que desde do mês de janeiro do ano de 2017 o Município de Imbituba está proibido
de receber recursos da União para o Saneamento Básico do município, por falta do Conselho
de Saneamento. Prosseguindo, o engenheiro disse que os investimentos no Plano Municipal de
Saneamento Básico (abastecimento de água e esgotamento sanitário) não foram cumpridos
pelo  Município  de  Imbituba,  além de  várias  outras  irregularidades  no  setor,  o  que  e  um
indicador da falta de desenvolvimento do município. Por essa razão, o engenheiro solicitou
apoio  dos  Vereadores  para  realização  de  uma  audiência  pública  sobre  o  saneamento  de
Imbituba  e  a  abertura  de  uma  Comissão  Parlamentar  de  Inquérito  (CPI)  para  apurar
responsabilidades, haja vista o caos que se encontra o Saneamento Básico do Município de
Imbituba. Com a palavra, o Vereador Eduardo Faustina da Rosa levantou Questão de Ordem
para rebater fatos inverídicos declarados pelo engenheiro em sua fala, como por exemplo, a
aprovação pelo Plenário da Câmara de alteração da estrutura da SAMAE – Serviço Autônomo
Municipal de Água e Esgoto, o que é uma inverdade, uma vez que o que foi aprovado foi à
possibilidade de geração de outras fontes de recursos para o saneamento, que não só do Fundo
Municipal  de  Saneamento.  Outra  inverdade  dita  pelo  Engenheiro  Francisconi,  segundo  o
Vereador Eduardo, é de que o Projeto facultando a possibilidade de geração de outras fontes de
recursos  para  o  saneamento  deveria  passar  pelo  Conselho  de  Saneamento,  o  que  outra
inverdade ou falta de conhecimento do engenheiro. Com a palavra, o engenheiro Francisconi
disse que não falou de Projeto de Lei aprovado pela Câmara que tenha alterado a estrutura da
SAMAE,  “eu  disse  que  o  Projeto  está  tramitando  na  Câmara.”  Portanto,  segundo  o
engenheiro, o Vereador Eduardo entendeu de forma equivocada a sua fala. Após, o Presidente
declarou aberta a Ordem do Dia, e solicitou a leitura do  Requerimento nº 0058/2021 que
requer informações do Executivo Municipal de ações realizadas em prol da regularização dos
Ranchos de Pesca da Lagoa do Mirim (Ranchos do Maradão e Pedro Dionísio), conforme
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reunião  realizada  em  07  de  julho  de  2020.  Em  discussão,  o  Vereador  Valdir  Rodrigues
parabenizou o Vereador Propositor Vanderlei de Carvalho. Em votação, o Requerimento foi
aprovado, por unanimidade. A seguir, o Presidente solicitou a leitura do  Requerimento nº
005/2021 de autoria do Vereador Michell Nunes, que requer licença por trinta (30) dias para
tratar de assuntos particulares, com início em 03/11/2021 e retorno no dia 03/12/2021. Em
discussão, não houve oradores e, em votação, o Requerimento foi aprovado, por unanimidade.
Finalizada a Ordem do Dia,  o Presidente abriu espaço para Explicações Pessoais.  Com a
palavra, o Vereador Arrison Richelly Berkenbrock parabenizou a explanação do engenheiro
José  Pedro  Francisconi  Júnior  na  Sessão  sobre  os  problemas  do  Saneamento  Básico  no
Município de Imbituba. Prosseguindo, o Vereador também teceu comentários negativos sobre
o problema do saneamento básico em Imbituba. Por fim, o Vereador Arrinson se reportou a
Proposições de sua autoria que visam melhorias no Bairro de Nova Brasília, onde acrescentou
que Nova Brasília contribuiu muito com impostos para o Município de Imbituba,  mas em
contrapartida recebe pouco em obras. Com a palavra, o  Vereador Vanderlei de Carvalho
cumprimentou  a  todos  os  presentes,  bem  assim  parabenizou  os  pescadores,  presentes  na
Sessão.  Prosseguindo, o Vereador  Vanderlei  declarou que mesmo antes de ser Vereador já
vinha trabalhando pela região do Campo da Aviação e São Tomaz, onde na Rua Margarida
Alves Damázio iam fechar o acesso para a BR – 101, quando por intercessão do ex-prefeito
José Roberto Martins o mesmo não foi fechado, o que vem a beneficiar as comunidades do
Campo da Aviação e São Tomaz.  Com a palavra, o  Vereador Roel Antônio Ruiz  declarou
que teve informação da Secretaria de Educação do Município que até o dia trinta de outubro as
obras da Creche Sargento José Antônio dos Reis estará concluída. Prosseguindo, o Vereador
solicitou que a Mesa Diretora altere a data da próxima Sessão Ordinária, que seria realizada no
próximo dia  08.11.2021, fosse alterada para o dia 03.11.2021, em virtude de ser a última
Sessão  do  Vereador  Suplente  Roel  Antônio  Ruiz.  Com  a  palavra,  o  Vereador  Matheus
Paladini  Pereira  parabenizou  o  engenheiro  Francisconi  pela  sua  explanação  sobre  os
problemas do sistema de saneamento básico de Imbituba. Prosseguindo, o Vereador Matheus
pediu respeito  do Poder  Executivo  com os  Vereadores  que solicitam informações  do ente
público  e  não  são  respondidas.  Por  essa  razão,  declarou  que  se  persistirem  a  falta  de
informações aos Vereadores por parte do Poder Público Municipal ingressará com pedido de
cassação do Prefeito, uma vez que o Decreto Federal nº 201/1967 da Presidência da República
prescreve que isso é possível. Por fim, o Vereador Matheus perguntou a Secretaria de Saúde do
Município por que foi fechado a Unidade de Saúde do Arroio do Rosa. Com a palavra, o
Vereador Eduardo Faustina da Rosa se reportou a uma Indicação de sua autoria que visa à
pavimentação da  Rua  Margarida  Alves  Damázio,  no  Campo de  Aviação.  Prosseguindo,  o
Vereador Eduardo declarou que como Presidente da CCJ não deliberou nenhuma Proposição
para alteração da estrutura da SAMAE. Com a palavra, o Vereador Valdir Rodrigues também
se  reportou  a  Indicações  de  sua  autoria  que  visam pavimentações  de  ruas  no  Campo da
Aviação. Prosseguindo, o Vereador Valdir solicitou a Secretaria de Infraestrutura uma limpeza
no Cemitério de Vila Nova, ante as vésperas do Dia de Finados. Com a palavra, o Vereador
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Michell Nunes  agradeceu o engenheiro Francisconi pelas informações sobre o problema do
saneamento no Município de Imbituba. Prosseguindo, o Vereador teceu comentários positivos
sobre o trabalho da Cooperzimba no Município pela coleta e destinação do lixo reciclado.
Com a palavra, o Vereador Renato Carlos de Figueiredo se reportou ao grande número de
Indicações de sugestões de obras neste ano proposta pelos Vereadores. Todavia, é sabido que
não haverá tempo nem recursos disponíveis para execução de todos os pedidos feitos pelos
Vereadores. Por fim, o Vereador Renato lamentou o falecimento da Senhora Albertina Souza
Correa, que foi Vereadora no Município de Imbituba, onde pediu um minuto de silêncio em
sua homenagem. Não havendo mais nada a tratar, passou-se ao  Momento da Presidência,
onde o Presidente convidou a todos para reunião da CCJ sobre a SAMAE - Serviço Autônomo
Municipal de Água e Esgoto de Imbituba na próxima quarta-feira (27.10.2021). Ato contínuo,
agradeceu a presença de todos os Vereadores e declarou encerrada a 35ª Sessão Ordinária,
onde solicitou ao Secretário que redija a Ata da mesma.

Imbituba, 25 de outubro de 2021.

Humberto Carlos dos Santos
                               Presidente

Michell Nunes
Primeiro-Secretário
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